

## **La construcción política dentro del marco conceptual de la salud**

Jeannette Vega

La construcción política dentro de un marco conceptual es muy importante porque del posicionamiento de las fuerzas políticas depende en gran medida la factibilidad de algunos de los cambios propuestos.

En el caso de Chile, por ejemplo, el avance que hemos tenido en los últimos años mucho se debió a que cuando fue presidenta del país la señora Bachelet tenía una historia de 20 o 30 años como salubrista, por lo que el mandato de su gobierno fue reestructurar toda la protección social de los chilenos, pensando que con eso iban a ser personas más saludables y con una mejor calidad de vida.

A pesar de que la implementación fue desde el nivel superior hacia la base, ha habido mucha resistencia. Ha sido un proceso muy difícil, que hay que ir haciendo entre todos, al paso que permita la concreción de acuerdos

En marzo de 2010 tuvimos elecciones y ahora las fuerzas políticas son totalmente distintas. Será muy interesante, por tanto, observar qué es lo que va a ocurrir en Chile en los próximos años. Cabe recordar que hemos pasado desde un proceso de neoliberalismo brutal entre 1973 y 1989, a un proceso democrático de reestructuración o de reformulación de este neoliberalismo hacia un sistema de protección social, entre el 1989 y 2010. Ahora tenemos un gobierno, también democrático, pero que en la práctica y desde el punto de vista ideológico no se diferencia mucho del gobierno que hubo en la dictadura. Será, entonces, muy interesante ver qué es lo que ocurre en materia de salud frente a cambios de este tipo.